

Viernes, 13 de abril de 2018.

Estimados compañeros y compañeras,

El próximo lunes comienzan las elecciones a las Comisiones Nacionales de las Especialidades y con ello nuestra posibilidad de hacer de la formación sanitaria especializada un sistema un poco más justo, eficiente y digno para nuestros compañeros. Desde la crítica que exige ser residentes y la responsabilidad que exige presentarnos para representar a nuestros compañeros tenemos claro que son muchos los retos que afronta el sistema actual y en el cual debemos ser agentes activos.

Ante la carta firmada por vocales nacionales que dejan su cargo y expresan en la misma una serie de situaciones que consideramos gravosas, nos vemos con la necesidad de escribir la siguiente misiva que no tiene otra intención que la de recoger el guante de nuestros compañeros y proponer una serie de mejoras.

Es por ello que, con la experiencia que da haber coincidido en algunos otros foros, algunos candidatos y candidatas a las Comisiones Nacionales de las Especialidades queremos juntar ciertas propuestas comunes que hemos discutido de cara a los retos que vamos a tener los dos próximos años en la reforma de los programas formativos, el incremento de plazas y la reforma de la troncalidad:

En primer lugar, resulta imprescindible **retomar las auditorías docentes**, evitando que sean un trámite periódico y convirtiéndose en una herramienta de evaluación externa que pueda responder a las situaciones detectadas a través de las encuestas a los residentes.

En segundo lugar, y con el fin de **monitorizar la calidad de la docencia y favorecer la elección informada de plazas** el Ministerio debe retomar también dichas encuestas, hacer públicos los resultados desagregados por especialidades y las Comisiones, y analizar y publicar anualmente los resultados de las mismas junto con las tasas de abandono que en esas especialidades se dan.

En tercer lugar, debe establecerse un **compromiso político entre las Comunidades y el Ministerio por dotar de recursos el futuro aumento de plazas**, atendiendo a criterios de racionalidad y basado en un análisis de necesidades de las distintas especialidades. Es importante igualmente que estas medidas deban ir acompañadas de la puesta en valor de la figura de los tutores, impulsando su reconocimiento en la carrera profesional y la dotación de recurso materiales y tiempo necesarios para el desarrollo de sus tareas.

En cuarto lugar, entendemos que el retomar las auditorías, la planificación de recursos de cara al aumento de plazas, el análisis de necesidades de especialistas, la monitorización de los indicadores de calidad de la formación, etc, son compromisos ineludibles por parte del Ministerio y Comunidades y que para su cumplimiento estamos dispuestos a **establecer cuantas alianzas resulten necesarias** con el resto de compañeros y agentes que conforman el panorama de nuestro periodo de formación MIR.

En quinto lugar, buscaremos **vías de comunicación directa con nuestros compañeros** (de las que sabemos que el Ministerio dispone), pues entendemos que los residentes debemos ser los actores fundamentales del proceso formativo, así como agentes implicados y empoderados en las reformas de la formación sanitaria especializada que se esperan y se avecinan.

Para finalizar, tenemos claro que más allá de las funciones en las Comisiones, los vocales somos unos **agentes más de cambio** y que por lo tanto es nuestro deber intentar trabajar con el resto de representantes de residentes para abordar las problemáticas de trabajo, investigación, empleo y formación que afectan a nuestro colectivo.

Es por ello que, abajo firmantes, **nos comprometemos a intentar materializar estas reclamaciones/peticiones**, con independencia de las propias y particulares de cada especialidad, así como de intentar establecer foros permanentes de trabajo en común entre nosotros y con el resto de agentes de los residentes con el fin de hacer frente la problemática de los médicos internos residentes.

Por todo lo anteriormente expuesto animamos a nuestros compañeros a que también asuman la responsabilidad que les concierne; y que por tanto participen en las elecciones convocadas y hagan llegar a sus vocales su visión y propuestas de mejora para este gran sistema de formación que es nuestro.

Firmantes:

Domingo Antonio Sánchez Martínez

Candidato a la Comisión Nacional de Oncología Médica

Rafael Ruiz Montero

Candidato a la Comisión Nacional de Medicina Preventiva y Salud Pública

Jaime Monserrat Villatoro

Candidato a la Comisión Nacional de Farmacología Clínica

Víctor Quesada Cubo

Candidato a la Comisión Nacional de Medicina Preventiva y Salud Pública

José Antonio García Martínez

Candidato a la Comisión Nacional de Anestesia, Reanimación y Terapéutica del Dolor

Alberto Kramer Ramos

Candidato a la Comisión Nacional de Medicina Familiar y Comunitaria.

Carlos Arcadio Gómez Lanz

Candidato a la Comisión Nacional de Cirugía Plástica, Estética y Reparadora.

Melanie Azkona Cárdenas

Candidata a la Comisión Nacional de Cirugía Oral y Maxilofacial.

Alvaro Goñi de Francisco

Candidato a la Comisión Nacional de Medicina Preventiva y Salud Pública.

Carlos Sobrino Armas

Candidato a la Comisión Nacional de Medicina Familiar y Comunitaria.

Pablo Mariscal Aguilar

Candidato a la Comisión Nacional de Neumología.

Borja Apellaniz Aparicio

Candidato a la Comisión Nacional de Medicina Familiar y Comunitaria.